



PERFIL BIOGRÁFICO DE LA AUTORA

La Dra. Marlen Ivón Castellanos Fernández es médico especialista de segundo grado en Gastroenterología e investigadora agregada del Instituto de Gastroenterología de La Habana (Cuba), donde se desempeña además como Subdirectora Docente. Ejerce también como Profesora Auxiliar de la Universidad Médica de La Habana (Cuba).

La Dra. Castellanos Fernández se graduó de médico en el año 1996 con Título de Oro, y recibió el grado de especialista de primer grado en Gastroenterología en el 1999, mientras que el segundo grado de la especialidad le fue entregado en el 2006. Con el texto incluido en este suplemento se le otorgó el título académico de Doctora en Ciencias Médicas. Desde el 2008 integra el Comité Asesor del Rectorado (CARE) de la Universidad Médica de La Habana para la especialidad de Gastroenterología.

Desde su graduación como gastroenteróloga, la Dra. Castellanos Fernández se ha verticalizado en el estudio de la Hepatología, en particular, las hepatitis virales y la cirrosis hepática. En los últimos 5 años la Dra. Castellanos Fernández ha investigado sobre el par salud-nutrición en la cirrosis hepática. En virtud de ello, la Dra. Castellanos Fernández ha publicado 15 artículos en revistas científicas nacionales y extranjeras, ha escrito 6 capítulos para libros y textos de la especialidad, y ha participado en 15 eventos científicos con contribuciones que han quedado asentadas en las correspondientes memorias.

La Dra. Castellanos Fernández mantiene una intensa vida académica y profesional, y está vinculada con numerosas organizaciones dedicadas a la Gastroenterología, la Hepatología y la Nutrición Clínica. Entre ellas, cabe mencionar la participación como miembro del Grupo Nacional de la especialidad de Gastroenterología, y colaboradora del Grupo de Trasplante

Hepático del CIMEQ Centro de Investigaciones Medicoquirúrgicas de La Habana (Cuba): entidad ésta destacada por la realización de numerosos trasplantes hepáticos exitosos. La Dra. Castellanos Fernández es también miembro numerario de la Sociedad Cubana de Gastroenterología, y miembro directivo de la Sección de Hepatología de la propia Sociedad; así como miembro numerario de la Sociedad Cubana de Nutrición Clínica. Asimismo, la Dra. Castellanos Fernández es miembro del Comité de Política científica del Consejo Científico de la Facultad de Ciencias Médicas “General Calixto García Iñiguez” de La Habana (Cuba).

La Dra. Castellanos Fernández ha impartido 2 diplomados nacionales sobre la especialidad en la que se desempeña, 2 maestrías, un curso internacional, y 2 entrenamientos internacionales, mientras que se ha beneficiado de 16 cursos y seminarios de superación profesional. Se debe destacar que la Dra. Castellanos Fernández fue agraciada con la beca de la Agencia Japonesa de Cooperación Internacional (mejor conocida por sus siglas del inglés: *JICA Japanese International Cooperation Agency*) para participar en un curso de entrenamiento en la detección temprana del cáncer gastrointestinal y otros tumores digestivos relacionados en centros médicos e investigativos de la ciudad de Tokio (Japón), en el 2004.

Por su intensa y prolífica trayectoria científica y académica la Dra. Castellanos Fernández ha recibido 9 Premios Relevantes en las diversas instancias del Fórum de Ciencia y Técnica; y el Premio Anual de Salud 2011 en la categoría de “Mejor artículo científico” por el trabajo aparecido en el *Journal of Gene and Medicine* “Immunization with a DNA vaccine candidate in chronic hepatitis C patients is safe, well tolerated and does not impair immune response induction after anti-hepatitis B vaccination” aparecido en el número 1 del volumen 12 de la publicación correspondiente al año 2010. Otros méritos recibidos por la Dra. Castellanos Fernández incluyen el “Logro Institucional 2008” del CIGB Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología de La Habana (Cuba) por el trabajo “Establecimiento y aplicación de la determinación de genotipo de aislamientos cubanos del virus de la hepatitis C”; el Reconocimiento como “Evaluador de Proyectos Ramales” de la Dirección de Ciencia y Técnica del MINSAP Ministerio de Salud Pública de Cuba en el 2008; y el Reconocimiento de la Facultad de Ciencias Médicas “General Calixto García Iñiguez” de La Habana (Cuba) por la Actividad científica durante los años 2010 y 2011.

La Dra. Castellanos Fernández tiene actualmente 39 años, está casada, y es madre de 2 hijas. Domina el inglés y el francés, y conoce nociones elementales del japonés.